
Conseil d’établissement de l’école Au-Fil-de-l’Eau 2022-2023 
Séance ordinaire du mardi 27 septembre 2022 à 19 h 00 au salon du personnel 

PROCÈS-VERBAL 

 
Présences: Marie-Ève Charbonneau, Esther Denis-Pelletier, Annick Lacaille, Annie Lajoie, Maude Lemay-Brisebois, Jean-
François Meilleur(substitut), Émilie Muloin, Suzanne Otis, Roxanne Pelletier, Françoise Robert, Josianne St-Jean 
(substitut), Marie-Noële Tanguay, Marie-Hélène Vinet, Christine Fournier (directrice), Johanne Rousseau (observatrice) 
 

1. Ouverture de la séance – présence et quorum  
 

Madame Christine Fournier ouvre la séance à 19h01 après avoir constaté qu’il y a quorum. 
 

2. Nomination au secrétariat 
 

Marie-Eve Charbonneau sera secrétaire pour la séance d’aujourd’hui. 
 

3. Nomination à la présidence 
    

Maude Lemay-Brisebois assurera la présidence pour l’année 2022-2023. 
 

4. Parole du public (10 min) 
    

       - Aucun public présent 
 

5. Adoption de l’ordre du jour 

 
L’adoption de l’ordre du jour ci-dessus est proposée par madame Lemay-Brisebois appuyée par Émilie Muloin.     
À l’unanimité 
Résolution CÉ 22/23 – 01 

1. Présence et quorum Constat 
2. Nomination au secrétariat  Nomination 
3. Nomination à la présidence Nomination 
4. Questions du public (10 min) Information 
5. Adoption de l’ordre du jour du 27 septembre 2022 Adoption 
6. Adoption du procès-verbal du 14 juin 2022 Adoption 
7. Suivis au procès-verbal du 14 juin 2022 Information 
8. Correspondance (déclaration d’intérêts à retourner) Information 
9. Mot de la direction  Information 
 9.1         Vie de l’école  
10. Travaux du conseil : 

10.1. Calendrier des rencontres 2022-2023 Adoption 
10.2. Formations pour membres du CÉ Information 
10.3. Règles de régie interne 2022-2023 Information 
10.4. Conférences pour les parents (secteur) Information 
10.5. Campagne d’Halloween Information  

11. Mots 
             11.1. Des enseignants (Nos bons coups!) Information      

      11.2. Du service de garde (Nos bons coups!) Information 
12.        Varia 
13.       Levée de l’assemblée 



 

6. Adoption du procès-verbal  
 

L’adoption du procès-verbal du 14 juin 2022 est proposée par Françoise Robert et appuyée par Émilie Muloin.      
À l’unanimité 
Résolution CÉ 22/23 – 02 

 

7. Suivis au procès-verbal du 14 juin 2022 
 

1. Le “looping” en 5e et 6e année se vit bien en ce moment. 
2. La campagne de financement : il y aura priorité sur les objectifs des campagnes cette année. 
3. Le compost pourrait intéresser des enseignants de l’école.  Informations à venir.   

 

8. Correspondance 
 
Les membres doivent remettre le formulaire de déclaration d’intérêt à Mme Fournier.  Le document est mis dans le 
TEAMS du C.É.  
 

9. Mot de la direction 
 

9.1  Vie de l’école 
 

-Le personnel de l’école est complet.  Il y a 575 élèves cette année.   
-La liste des activités éducatives sera envoyée aux parents en octobre.  Il pourrait y avoir à faire des approbations 
par courriel pour certaines activités qui auront lieu avant le prochain CÉ. 
-L’argent du course-o-thon servira à payer une partie du salaire de l’enseignant d’éducation physique 
supplémentaire et certains frais liés aux activités éducatives.  Il pourrait être intéressant de garder un peu de sous 
pour l’an prochain. Une proposition sera faite prochainement. 
Il y aura 3 envois par année pour les activités de SD et parascolaires (décembre, février et juin).   
-La semaine du 11 octobre, il y aura une première rencontre de l’OPP. 
-Pour le parascolaire, madame Maude Gauthier préparera une offre d’activités parascolaires qui sera présentées 
prochainement.  Cette offre sera offerte par le Club Récréaction. 
-Il y aura des ateliers-parents offerts aux parents d’élèves de la maternelle 4 ans.  Une enseignante nous présente la 
programmation de l’année. 
-La direction présente les deux techniciennes en éducation spécialisée de l’école.  Elles feront des ateliers qui seront 
présentés en octobre.   
-La mesure 15 230 permettra certains projets particuliers: la littérature en 1re année, la technopédagogie en 3e 
année, un projet en douance, etc. 
-La mesure «Cour d’école vivante» a permis l’an passé de faire vivre aux élèves des ateliers de jeux de cour d’école.  
Cette année, on pourrait utiliser ce budget pour l’amélioration de la cour d’école. 
-Le projet SD sera analysé cette année, puisqu’il s’agit d’une nouvelle façon de faire. 
-Un projet de surlecture a été organisé en 2e, 3e et 4e année.  Le besoin en décodage des mots est présent.  Ce projet 
durera 10 semaines. 
-Le comité vie scolaire s’est rencontré.  Un des mandats de ce comité est de travailler avec le comportement positif.  
Le sondage annuel pour les élèves sera aussi un mandat de ce comité.  L’embellissement de la cour sera abordé 
dans ce comité, en collaboration avec le CÉ et la mesure “cour vivante”. 
 
 
 
 



10. Travaux du conseil 
 

10.1  Calendrier des rencontres 
Le calendrier est proposé par madame Christine Fournier.  Les rencontres de mars et d’avril seront déplacées le 
mercredi.  Le calendrier corrigé sera déposé dans le TEAMs. 
 
Il est proposé par Marie-Noële Tanguay et appuyé par Annie Lajoie d’adopter le calendrier des rencontres 2022-
2023. 
À l’unanimité 
Résolution CÉ 22/23 – 03 

 
10.2  Formations pour membres du CÉ  

Pour les nouveaux membres, les formations sont accessibles sur le site des CÉ.  Le lien sera déposé dans le 
TEAMS. 

 
10.3 Règles de régie interne 2022-2023 

Les règles sont déposées dans le TEAMS de cette année.  Elles devront être lues par les membres dans le but 
d’être approuvées au prochain CÉ. (octobre) 

 
10.4 Conférences pour les parents (secteur) 

2756$ est le budget pour les conférences de cette année.  Les écoles du secteur se sont rencontrées dans le but 
d’offrir des conférences communes.  Les membres du CÉ sont favorables à ce que les écoles du secteur se 
regroupent pour offrir un meilleur calendrier de formations. 

- La persévérance scolaire 
- Le rôle d’un parent dans le développement psychologique de son enfant 
- Le développement de l’estime de soi 

Ces trois conférences sont proposées pour le moment, mais d’autres pourraient être ajoutées selon les 
propositions. 

 
10.5 Campagne d’Halloween 

L’école est inscrite à la campagne de financement de LEUCAN.  Un lien vers la tirelire électronique sera 
envoyé aux parents dans le prochain Info-Fil. 

 

11. Mots 
 
11.1 De de la déléguée au comité de parents 

Il n’y a pas encore eu de réunion. 
 
11.2 Des enseignants 

Le thème d’Astérix a été bien implanté dans l’école.  Une enseignante nous présente les “Dix travaux d’Astérix”.  
Chaque mois, il y aura une activité particulière et rassembleuse sur le thème d’Astérix. 
Les classes de maternelle ont eu la visite des pompiers. 

 
11.3 Du service de garde 

Le SDG met la dernière touche à un document de régie interne.  Il sera présenté en octobre.  Les journées 
pédagogiques sont très populaires.   
 

12. Varia 
 

Le traiteur doit travailler fort pour avoir du personnel stable.  Les membres du C.A. commencent à penser à passer 
le flambeau à une nouvelle équipe.  La coopérative pourrait en être à sa dernière année.   

 



Levée de l’assemblée 
 
Tous les sujets ayant été épuisés, la levée de l’assemblée est proposée à 20h36 par Annie Lajoie 
À l’unanimité. 
 
 
Marie-Eve Charbonneau, secrétaire 
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